

Nr.: 201/2023

■ Dezernat	V - Soziales & Jugend	08.08.2023
■ Fachbereich	Stabsstelle Planung, Steuerung & Koordination	
■ Verfasser/-in	Wizent, Stephanie	
■ Telefon	07621 410-5042	

Beratungsfolge	Status	Datum
Sozialausschuss und Betriebsausschuss "Heime des Landkreises Lörrach"	öffentlich	20.09.2023

Tagesordnungspunkt

Stand generalistische Pflegeausbildung

Bezug zum Haushalt

Teilhaushalt	3	Bildung & Kultur
Produktgruppe	21.50	Sonstige schulische Aufgaben und Einrichtungen
Produkt(e)	21.50.10	Koordinierung Ausbildung Pflegeberufe
Klimawirkung	<input type="checkbox"/> positiv <input type="checkbox"/> neutral <input type="checkbox"/> negativ <input checked="" type="checkbox"/> keine	

Inhalt der Mitteilung

■ Sachverhalt

Im Jahr 2023 legten die ersten Auszubildenden der generalistischen Pflegeausbildung im Landkreis Lörrach nach drei Jahren Ausbildung das Examen nach der Reform des Pflegeberufgesetzes aus dem Jahr 2017 ab. Die bisherigen Berufsausbildungen der Altenpflege, der Gesundheits- und Krankenpflege und der Gesundheits- und Kinderkrankenpflege wurden zu einer generalistischen Ausbildung mit dem Berufsabschluss „Pflegefachfrau“ bzw. „Pflegefachmann“ zusammengeführt.

Die Änderungen erfordern, dass die Auszubildenden alle Facetten des Berufsalltags an der Pflegeschule und in den verschiedenen Praxisbereichen erlernen. Neben dem Orientierungs- und Vertiefungseinsatz in der ausbildenden Einrichtung sind dies:

- Pflichteinsatz stationäre Akutpflege (Krankenhaus)
- Pflichteinsatz stationäre Langzeitpflege (Pflegeheim)
- Pflichteinsatz ambulante Pflege (Pflege zu Hause)
- Pflichteinsatz pädiatrische Versorgung
- Pflichteinsatz psychiatrische Versorgung
- Weitere (Wahl-)Einsätze z.B. Hospiz, Beratungsstellen etc.

Mit der Einrichtung der Koordinierungsstelle wurde zusammen mit den ausbildenden Einrichtungen ein Netzwerk geschaffen, welches das Absolvieren der Pflichteinsätze gewährleistet und gemeinsam an der Optimierung der Ausbildung der Pflegefachfrauen und -männer arbeitet.

Im April 2023 stand, wie im Kooperationsvertrag für den Ausbildungsverbund Pflege im Landkreis Lörrach gefordert, die Evaluation der Koordinierungsstelle an. Ebenso wurden die ersten Examenskandidaten/innen im Jahr 2023 zu ihren Erfahrungen während der Ausbildung befragt. Ziel ist es, den Hürden während der Ausbildung auf die Spur zu kommen, um diese – wenn möglich – abzubauen.

Über den aktuellen Stand der generalistischen Pflegeausbildung im Landkreis berichtet in der Sitzung Frau Stephanie Wizent. Im Rahmen des Berichtes werden auch die Ergebnisse der Evaluation und der Befragung vorgestellt.

i. V. Ulrich Hoehler
Erster Landesbeamter

Elke Zimmermann-Fiscella
Dezernentin Soziales & Jugend
